

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan penelitian tentang Urgensi Pembelajaran Kitab *Asnal Maqoshid* Terhadap Kecerdasan Spiritual Siswa Kelas XI di SMA Rifaiyah Kayen Pati, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Latar belakang pemilihan kitab *Asnal Maqoshid* sebagai salah satu mata pelajaran di SMA Rifaiyah adalah karena kitab tersebut merupakan salah satu kitab karangan dari Syekh Ahmad Rifa'i. Selain itu, alasan dipilihnya Kitab *Asnal Maqoshid* adalah karena kitab tersebut mengandung tiga ilmu pokok yaitu ilmu ushuluddin, ilmu fiqih, dan ilmu tasawuf. Ketiga ilmu tersebut merupakan ilmu yang wajib di pelajari oleh setiap mukallaf, oleh karena itu pemilihan kitab tersebut dilakukan sejak awal berdirinya SMA Rifaiyah berdasarkan musyawarah kiyai, sesepuh, serta masyarakat desa setempat.
2. Implementasi kandungan Kitab *Asnal Maqoshid* dalam perilaku sehari-hari siswa di lingkungan sekolah sudah berjalan baik. Perilaku terpuji dalam Kitab *Asnal Maqoshid* yang berpengaruh terhadap kecerdasan spiritual yaitu tobat, zuhud, sabar, tawakal, makrifat, mahabbah, ridha, qana'ah, mujahadah, syukur dan ikhlas. Hal tersebut terlihat dalam setiap kegiatan yang berlangsung lingkungan di sekolah maupun di dalam kelas pada saat guru mengajar. Dengan demikian, siswa menjadi lebih aktif dalam memahami dan dapat menerapkan kandungan Kitab *Asnal Maqoshid* dalam kehidupan sehari-hari di lingkungan sekolah.
3. Perkembangan nilai-nilai spiritual siswa kelas XI di SMA Rifaiyah Kayen berkembang sangat baik. Hal tersebut ditandai dengan terjadinya peningkatan perilaku siswa yang telah menerapkan kandungan Kitab *Asnal Maqoshid* dalam perilaku sehari-hari di lingkungan sekolah. Selain itu, upaya yang telah dilakukan oleh kepala sekolah dapat membantu siswa mengembangkan nilai-nilai spiritual yang telah ada, seperti mengadakan kegiatan ekstrakurikuler rebana, seni baca Al-Qur'an, dan juga menghafal nadham kitab. Dari upaya tersebut, maka nilai-nilai spiritual siswa dapat

mengalami perkembangan. Siswa yang sebelumnya belum mengetahui tentang ketiga ilmu yang terkandung dalam Kitab *Asnal Maqoshid*, setelah mempelajarinya akan menjadi tahu dan lebih berhati-hati dalam melakukan suatu ibadah ataupun amalan tertentu.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti lakukan, maka saran-saran yang dapat peneliti berikan yaitu sebagai berikut:

1. Bagi Guru

Penulis menyarankan agar guru Pendidikan Agama Islam di sekolah lain juga dapat melakukan pembelajaran dengan sebaik mungkin, dapat menyampaikan materi pembelajaran dengan optimal serta dapat membimbing siswa untuk mampu memahami dan menerapkan materi yang telah disampaikan dalam perilaku sehari-hari.

2. Bagi Siswa

Siswa alangkah baiknya lebih aktif dan bersungguh-sungguh dalam melaksanakan pembelajaran di kelas serta dapat mengamalkan materi yang telah disampaikan oleh guru dalam kehidupan sehari-hari, baik di lingkungan sekolah maupun masyarakat.